

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.— En los demás puntos, 5 id. trimestre.—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA

**COMPAÑÍA DE NAVEGACIÓN**  
A VAPOR DE LOS

**SRES. SITGES Y SALINAS**



Lineas regulares y fijas  
Entre Alicante y costas de Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha y excelentes condiciones

**AFRICA, SITGES HERMANOS**  
Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costumbre que desde antiguo tiene establecido esta Empresa, y para dar mayores facilidades a los señores Cargadores y Pasajeros en la línea entre este puerto y el de Orán, se establece un doble servicio a partir del 1.º de Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—Vapor "Africa", saldrá todos los martes a las cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá todos los viernes a la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

**Arioz valenciano**  
(Véase la 4.ª plana)

## RIAMOS

«No está el horno para bollos» dicen mil latios aburridos, pero la frase desaparece con sólo hojear los periódicos que llevan en sus columnas estruendos de fiesta y explosiones de alegría.

Dispone Granada sus ferias del Corpus que alteran por unos días la vida de la ciudad que retrata sus bellezas meriscas en las aguas del Darro; preparan sus fiestas Valencia y Sevilla, las de aquella *artísticas*, con batallas de flores y brillantes torneos para el arte, y las de la segunda con corridas de toros en las que hierve el entusiasmo entre vapores de jerga y encantos de ojos morunos; anuncian sus festejos los pueblos afortunados del Norte que cansados de oír en los días del invierno la bravía cantata de las aguas, desean que lleguen los del verano con la ola múltiple de gente pródigo, satisfecha, feliz...

Son en verdad muy tristes nuestras horas, muy tristes, pero los pueblos arden en fiestas—al revés de la Naturaleza que cubre con nubes pardas al azul del cielo y arroja sobre la tierra un raudal de lágrimas.

Ahora, en este momento, llega hasta la redacción el ruido de la multitud que regresa de una comera. Gritos juveniles y voces frescas, acentos apagados y exclamacio-

nes groseras, se unen y confunden en insoportable y estrépito conjugación que termina en el silencio del hogar, en la cama del hospital ó en la celda de la cárcel.

Esfuércese, sí, esfuércese Silvela en buscar en las áreas del pueblo recursos que nos den vida y alientos; traten los liberales de endulzar los sueños ardorosos de verano con las melodías de sus trovanzas pediguñeas; pregonen otros hombres excelencias de un porvenir de hermosuras y delicias hasta hoy ignoradas y que acaso continúen siéndonos desconocidas, que al fin de la angustiosa jornada ya sobrá el pueblo español contestar con una sonrisa irónica y guasona.

Dichoso pueblo. Si alguna vez se hundiera en la región de las tinieblas merecería morir oyendo música y sobre un lecho de rosa...

## Pormenores del viaje de Flammarion

El ilustre Flammarion ha llegado a París, y habla muy bien de España.

Muchas han sido las atenciones y homenajes que en Madrid se le tributaron al gran Flammarion: en primer lugar fué llamado por la Regente y permaneció en el real palacio más de dos horas, y *El Imparcial* organizó, como es sabido, un banquete suntuoso al que también asistió nuestro respetable amigo y querido jefe doctor D. José M.º Esquerdo, de cuyo acto publicó la prensa madrileña extensas reseñas.

Para satisfacción y orgullo de nuestros correligionarios, hacemos constar la simpatía con que el ilustre Flammarion miró y distinguió al sabio doctor Esquerdo desde los primeros momentos, al extremo de que bien podemos asegurar que han intimidado como lo prueba el hecho harto significativo de haber invitado a almorzar en familia con él y con su señora a nuestro jefe, a D. José Echegaray, al director del Observatorio y a nuestro excelente amigo D. Ernesto de la Guardia y su digna esposa. Después del almuerzo se fueron camino de la estación para despedirles.

He aquí como refirió un periódico de la corte la despedida:

### «Despedida de Flammarion»

M. y Mad, Camille Flammarion han salido ayer tarde para París en el sud-expresso.

A despedirles bajaron a la estación del Norte gran número de personas notables, entre las que recordamos al embajador de Francia M. Patenotre, el alcalde de Madrid, el doctor Esquerdo, los Sres. Echegaray, Luca de Tena, Ventosa, Remea, Laguardia, Romeo, Blanco, Pasappas, Cantillo, Ortega Andrés, Guillén de la Cadeneta, etc.

A despedir a Mad. Flammarion fueron varias distinguidas damas.

Al arrancar el tren y después de estrechar las manos de todos, Camilo Flammarion, conmovido exclamó: «Au retour», y Mad. Flammarion agitó su pañuelo diciendo: «¡Vive l'Espagne!»

Nada tan expresivo como la promesa de Mr. Flammarion de volver a visitar a España, y la exclamación de su esposa Mad. Flammarion, que agradecemos como buenos españoles.

## POR NO JURAR

Leemos en *El Republicano*:

### «LIBERTAD»

Fué el otro día. Llega ante un tribunal un ciudadano que tiene conciencia de lo que esta palabra significa y el presidente le interroga: «Jura V. por Dios decir verdad en lo que supiere y fuere preguntado?»

—El testigo: Lo prometo.

—El presidente: No señor; necesita V. jurar por Dios.

—El testigo: La constitución me ampara, dice qu nadie será molestado en el territorio español por sus creencias religiosas, que...

—El presidente, (interrumpiendo): Todo eso será muy cierto, pero V. ha de jurar por que así lo ordena el art. 433 de la Ley de Enjuiciamiento criminal. (Lo lee)

—El testigo, (para su capote): Conque todos los testigos Púberes han de jurar por Dios y con arreglo a su religión, aunque no tengan ninguna y aunque sean ateos?

«Conque si yo fuera militar se me consentiría jurar por mi honor?»

«Conque si no juro me procesan?»

Pues todos estos *conques* me deciden a no jurar y esperar a ver si poniendo de relieve esta monstruosidad jurídica se encontraba el remedio.

Y puede que a más de procesarme me condenen, pero para algo hemos conquistado esta hermosa libertad que nos abruma.»

Ya un periódico noticiero dijo algo de lo ocurrido, pero no quisimos hacernos eco hasta tanto hablase *El Republicano*, que debía saber perfectamente lo que pasó, y aunque no lo dice con todos sus pormenores, con lo expuesto hay bastante.

Por nuestra parte sabemos que el hecho ocurrió en esta Audiencia provincial, al negarse a prestar juramento ante el tribunal el reputado médico D. Antonio Rico Cabot; y si no fuese así como se nos asegura, rectificariamos.

Ahora bien; deseamos que se aclare ese punto importante y se pongan de acuerdo la Constitución del Estado y la ley de Enjuiciamiento criminal para que el ciudadano no se vea molestado en sus creencias. La democracia, la libertad individual tienen su imperio en estos tiempos; es inútil empeñarse en luchar con ella, y lo único posible es transigir con ella a fin de moderarla en sus movimientos, para que de esta manera no sea su influencia fatal, sino benéfica a la causa de la humanidad.

## Más del empréstito

¡Mil doscientos millones!

«Crean ustedes que ese empréstito colosal se traducirá en obras de importancia y que será en manos de la restauración dinero productivo?»

¡Infelices!

Lean los incautos lo que una importante revista financiera escribe, y lean entre líneas, porque la cosa tiene miga:

«¿Cuál puede ser el porvenir de este papel? Per lo mismo que es una deuda privilegiada, una deuda realmente muy sólida, ha de sufrir primero que el perpetuo las consecuencias de la buena ó mala marcha de la Hacienda pública.

Si sabemos contener los gastos por debajo de los mil millones al menos durante cuatro ó cinco años, período en el cual es de esperar llegue a pasar de esta cifra nuestro presupuesto de ingresos; «si no nos dejamos seducir por el espejismo de construir canales en grande escala en un país donde el que tiene agua no la utiliza, y los que la utilizarían carecen de capital para transformar los cultivos cual requiere el paso del extensivo al intensivo; si aleccionados por la ineficacia de nuestra escuadra frente a otras que son y serán siempre más poderosas, tomamos de una vez la firme resolución «de no invertir en la defensa de las islas adyacentes más capital del que holgadamente podamos», pues si no las defendemos por otras artes, virtualmente están y estarán a disposición de Inglaterra....»

Ya lo saben ustedes. Canales, ¿para qué? Marina, ¿para qué?

Lo que hay que hacer es recoger esos millones, pagar las trampas é ir viviendo, teniendo mucho cuidado en que no falte nunca para pagar el cupón.

Y como el cupón importa casi la mitad del presupuesto de ingresos, resolvámonos a no tener canales, a no realizar ninguna obra

pública, a no pensar siquiera en la defensa de nuestro territorio.

Mientras esquilmando al contribuyente hacemos para pagar a los empleados y a los rentistas, todo irá bien.

Y el que venga detrás que arree.

## Unión Nacional

### Acto de simpatía

A pesar del deseo públicamente expresado por el Sr. Paraíso de que no se celebrase la anunciada manifestación de las tarjetas, las clases contribuyentes de Madrid demostraron ayer una vez más su adhesión al Directorio de la Unión Nacional.

Muchos comerciantes é industriales dejaron sus tarjetas en los domicilios de los señores Costa y Paraíso, y representaciones de los organismos locales de la Unión Nacional, en Madrid, visitaron al Sr. Paraíso en el Círculo de la Unión Mercantil, en donde se hallaba reunido con los individuos del Directorio Sres. Muniesa, Bermejo y Rubio.

A las cuatro de la tarde, hora en que comenzaron las visitas, era imposible dar un paso por los salones y dependencias del Círculo.

La Junta provincial, las Juntas de barrio y las de distrito, desfilaron por la presidencia saludando al Sr. Paraíso y a los demás individuos del Directorio.

La Comisión más numerosa era la de la Junta Sindical de los gremios de Madrid, la cual, presidida por el Sr. Mouton, se dirigió al Círculo desde su local de la plaza del Carmen, recorriendo la calle de la Montera, la Puerta del Sol y la calle de Carretas, en manifestación ordenada.

Pocos momentos después de comenzado el acto de adhesión al Directorio de la Unión Nacional, los señores Paraíso, Muniesa, Bermejo y Rubio, y en representación de la Junta provincial los Sres. Mahou y Zurita, se trasladaron al salón de Juntas del Círculo á instancias de la numerosísima concurrencia que lo ocupaba por completo.

La presencia de los individuos del Directorio fué acogida con calurosas manifestaciones de simpatía.

### Discurso del Sr. Paraíso

A las reiteradas instancias de los reunidos, el Sr. Paraíso se vio obligado á hacer uso de la palabra brevemente.

—Os doy las gracias—dijo—por el acto que realizáis en este momento, y que ni yo ni mis compañeros del Directorio aceptamos como homenaje á nuestras personas, sino que lo consideramos como un tributo de adhesión á la patriótica obra que realiza la Unión Nacional.

En esta labor que realizamos pueden prestar su concurso todos los hombres de buena voluntad, desde los republicanos liberales hasta los carlistas; todos, todos, menos aquel que no sea buen español, y que habiendo pecado, no da muestras de arrepentimiento. (Grandes aplausos.)

Nos hallamos en situación difícil y grave, por la misma gravedad de las circunstancias en que el país se encuentra, y no son éstos, por consiguiente, los momentos de hablar, sino de proceder con energía, cumpliendo fielmente los acuerdos del Directorio.

Hay ofensas que no se sabe de dónde vienen, y es necesario buscar su procedencia con calma y serenidad.

Ante todo y sobre todo, el amor a la patria. Los pueblos son más grandes cuanto más se indentifican con el sentimiento del patriotismo.

Pero esa grandeza llega á su último límite cuando los pueblos, sintiéndose con serenidad, esperan los acontecimientos y ejecutan con entereza sus resoluciones. (Aplausos.)

Perseverar en nuestro noble empeño, y tened la seguridad de que el Directorio responderá á la confianza que en él tenéis depositada.

# Notas y notitas

El Sr. Paraíso terminó su breve discurso, dando un abrazo al presidente de la Junta Sindical, Sr. Bermejo, como expresión de agradecimiento a los gremios y a las clases contribuyentes de Madrid.

Resonaron estrepitosos aplausos y se dió por terminada la reunión.

El Sr. Paraíso recibió después hasta las siete de la tarde en la presidencia del Círculo, á otras numerosas Comisiones de contribuyentes que fueron á saludarle.

## APUNTES POLÍTICOS

### Partido republicano progresista

Se ha reunido en Madrid la Comisión permanente de nuestro partido, tomando, entre otros acuerdos, el de que una Comisión de la misma, presidida por el jefe del partido, Sr. Esquerdo, deposite el día 13 del corriente, quinto aniversario de la muerte del Sr. Ruiz Zorrilla, una corona en la tumba del cementerio de Burgos, donde descansan los restos del ilustre hombre público, y asista á los funerales que se han de celebrar en aquella capital castellana.

A esta Comisión se agregarán buen número de republicanos progresistas de Madrid y provincias, que han anunciado su deseo de rendir este homenaje á la memoria del que fué nuestro jefe inolvidable.

Dice *La Opinión* que si *El Correo* no hubiese atacado durante diecisiete meses al gobernador civil Sr. Casas, nosotros no tendríamos ocasión ni pretexto para decir que los conservadores alicantinos no se entienden y están á matar.

No tenemos nada que rectificar á estas afirmaciones; solo diremos que á *El Correo* no le han de faltar argumentos para desvirtuar lo dicho por su colega y correligionario, y que toda la culpa de lo que sucede se la atribuirá á los polaviejistas.

Este es el eterno pleito que no concluirá en el interín no quede proclamado único jefe el marqués del Bosch, y eso no puede ser.

Con motivo de una próxima combinación de gobernadores, *El Correo* dice refiriéndose al de Alicante: «Adios Hipo, y hasta el valle de Josafat.»

Es buena despedida, ¿verdad lectores?

Dice *La Opinión* que el gobernador civil ha caído en blando, y no como quería *El Correo*.

Esto quiere decir que D. Hipólito jescansa muellemente, y que vendrá por aquí á hacer lo mismo este verano.

Pues ¿y el traslado? ¿y la destitución de que se ufana el otro periódico conservador? Esto es un embrollo.

La provincia de Alicante necesita protectores y solo tiene padrastrs. Con la excepción de Alcoy que tiene á Canalejas, que hace por su distrito lo que puede.

Convencidos de esta verdad—la de que Alicante está huérfano de representación en Madrid—calculen nuestros lectores la especial satisfacción que nos habrá causado leer que nuestro querido amigo particular y paisano D. Juan Maisonnave, que reside en Madrid, ha acompañado á una comisión de vecinos del pueblo de San Juan á los centros oficiales, tomándose gran interés por que se despachase pronto el expediente que motivó el viaje.

Muy bien por nuestro ilustrado paisano Sr. Maisonnave, cuya actividad y amor á esta tierra son notorios.

Digan lo que quieran los adictos á esta situación desprestigiada, D. Basilio Paraíso persigue un fin honrado y patriótico y la Unión Nacional hará lo que deba para que el desbarajuste actual no continúe por más tiempo.

Hoy viernes se reúne el Directorio de la Unión Nacional.

El señor barón de Petrés tiene ahora que demostrar su influencia política, ó si no está en una situación falsa.

¿Cómo? Obteniendo el traslado de D. Hipólito.

Y lo mismo decimos del marqués del Bosch, que todavía se halla en Madrid, con el deseo de conseguir caiga D. Hipo, como le llama *El Correo*, su correligionario.

Hemos recibido un atento B. L. M. del alcalde de esta capital, invitándonos á acudir hoy á las doce al despacho de la Alcaldía, para tratar de ultimar el cartel de las fiestas que se celebrarán el próximo Agosto.

Prometemos nuestra asistencia á esta reunión.

### Justicia Académica

La Real Academia de la Historia tenía el encargo de otorgar un premio de mil pesetas al autor del hecho de mayor abnegación.

Se presentaron una mujer, esposa de un peón de albañil que, teniendo cuatro hijos, reogió, cuidó y alimentó un huérfano de tres años, tratándole con igual cariño que á sus propios hijos, y un canónigo de Granada que alegaba haber hecho desembolsos pecuniarios para fundar un asilo de niños donde los educa, con más ó menos suavidad de costumbres.

Pues bien; la Academia de la Historia ha otorgado el premio al afortunado canónigo, dejando sumida en la miseria á la madre infeliz y compasiva.

¡Justicia Académica!

### Noticia interesante

Muy pocas personas, pero muy bien enteradas, aseguran como cierta la proximidad de faustos y hasta lógicos movimientos de política internacional.

Dicen, y seguimos creyendo en la bondad de las referencias, que una poderosa nación isleña, en unión de otro Imperio, accederían, mediante la cesión de ciertas colonias asiáticas y africanas, á la constitución de una fuerte nacionalidad en el extremo Occidente de Europa, concluyendo una tendencia histórica, natural y necesaria.

Varios archipiélagos cambiarían de soberanía y aun quizás se piensa en borrar una frontera.

Como estos asuntos se llevan, y es justo, con reserva extrema, serán negados estos rumores, pero no por ello dejarán de ser menos auténticas las actuales negociaciones, y los periódicos extranjer os nos dirán á su tiempo la última palabra.

El señor ministro de la Gobernación ha negado haber celebrado con el general Martínez Campos, la conferencia de que se ha hecho eco un colega.

El criterio del gobierno, en cuanto se relaciona con los contribuyentes que han dejado de satisfacer sus cuotas, es no apelar á medidas extraordinarias, limitándose á seguir contra ellos los procedimientos ordinarios de embargo.

Así lo afirmaba un consejero de la corona.

Se ha firmado el nuevo decreto constiyendo un cuerpo auxiliar del de Telégrafos con los telegrafistas repatriados.

El Sr. Dato llevará también un proyecto al Consejo de ministros reformando el reglamento sobre concesión de redes telefónicas interurbanas.

### España y la Argentina

El cónsul general de la República Argentina, ha entregado al alcalde de Barcelona los pliegos enviados por el ministro de España en Buenos Aires, con las medallas conmemorativas de la inauguración de la plaza de España.

Los pliegos se han recibido por conducto del barón Demarchi, hijo político del presidente de aquella república.

Dos de los pliegos serán enviados al ministro de Estado y al alcalde de Madrid.

La *Gaceta* publica un anuncio de la compañía Arrandataria de Tabacos, convocando á concurso público para contratar el suministro de cajones de pino para el envase de las labores que produzcan las fábricas desde 1.º de Enero de 1901 á 31 de Diciembre de 1904, con sujeción al pliego de condiciones, que se hallará de manifiesto en la Dirección de la misma y en los mencionados establecimientos todos los dias laborables, y durante las horas de oficina, has las doce de la tarde del día 30 del actual.

Las pro posiciones se presentarán en la citada Dirección en los dias y horas mencionados.

En la Delegación de Hacienda se ha re-

obido un telegrama del ministerio del ramo, ordenando se manifiesten el número de industriales que han dejado de satisfacer sus cuotas, correspondientes al segundo trimestre de contribución industrial del presente año.

### Boletín internacional

Londres 5.—La ocupación de Pretoria ha producido en esta capital entusiasmo indescriptible.

La muchedumbre recorre las calles de la Cité y Westam repitiendo las escenas de entusiasmo que se produjeron al conocerse la noticia de la liberación de Mafeking.

### La capitulación de Pretoria

Londres 6.—Un despacho del general Roberts, fechado en Pretoria ayer á las 12/55 de la tarde, relata los detalles de la rendición de la plaza.

Los boers, arrojados de sus posiciones y perseguidos por los ingleses, enviaron un parlamentario á ofrecer la capitulación á Roberts.

Este exigió la capitulación sin condiciones.

El general Botha hizo declarar que no defendería á Pretoria y que esperaba que las mujeres, los niños y las propiedades serían respetados.

A media noche tres funcionarios civiles entregaron la plaza.

### Ideas sueltas

#### Nuestro eclipse

Con este cielo envidiado y esta tierra codiciada, que debería ocupar, por derecho propio, sitio preeminente entre los pueblos de la vieja Europa, nos eclipsamos, huyendo de la civilización.

¿Qué cuerpo extraño, que negra fatalidad se atraviesa en nuestra marcha, obscureciendo el camino y entenebreciendo las almas?

Si la ley que rige los mundos en su carrera, imprime ignota dirección al pensamiento humano, ¿será nuestro triste eclipsamiento nacional, lógico fenómeno, sujeto á precisión matemática, como las sorprendentes revoluciones de los astros?

Con alegría manifiesta los sabios preparan sus investigaciones, para ver cómo el satélite se entromete y nos quita un minuto los rayos de luz.

Con amargura visible los pocos patriotas que aún son, andan aturcidos y vaci antes, viendo como las indignidades de una mala raza de aventureros cínicos se interponen entre el presente y el porvenir, privándonos de los rayos vivificadores del progreso.

El eclipse solar dura unos instantes. El Eclipse de la patria, ¿quién sabe hasta cuándo durará?

El eclipse celeste está previsto en sus orígenes y consecuencias.

El eclipse de la España oficial y económica es todavía en su principio y en su fin un problema no resuelto.

El eclipse del día 28 es un espectáculo de teatro.

El eclipse de la nación, iniciado en los desastres coloniales, es un espectáculo de lucha material y cruenta en la que todos padecemos y nos desgarramos, con rabia de salvajes y con ceguera á de ignorantes...

Es que, sin duda, para castigo, todo país de micos debe eclipsarse; y así, entre las tinieblas, á fuerza de tropezones y encononrazos, se aprende á amar la luz bendita y ausente.

J. Marcial Dorado.

## ¡ESOS BORBONES!...

### Doña Eulalia y D. Antonio

Los periódicos de París publican la siguiente noticia:

«Ayer se firmó delante del cónsul general de España en París, y siendo testigos los letrados León Benault y Bertrand, como representantes de las partes interesadas, el acta de separación amistosa de cuerpo y bienes de los infantes de España doña Eulalia y D. Antonio.

En virtud de este documento, D. Antonio de Orleans fijará su residencia definitiva en París, y doña Eulalia de Borbón en Madrid, calle de Quintana, núm. 5, donde ha adquirido un hotel con este objeto.

Los infantes D. Alfonso y D. Luis Fernando, hijos de los cónyuges separados, continuarán en el colegio de Inglaterra, donde se hallan actualmente, hasta la época en que

estén en disposición de ir á España á seguir los estudios militares é ingresar en el ejército español.

La infanta doña Eulalia habitará en el palacio de Castilla con su augusta madre la reina Isabel, hasta el momento en que orea oportuno ir á Madrid.»

### D. Carlos y doña Elvira

Otro periódico dice lo siguiente:

«El 19 de Mayo se ha publicado la sentencia del tribunal de Lucca (Italia), en el pleito entablado por doña Elvira de Borbón contra su padre D. Carlos, pretendiente al trono de España.

La verdad es la siguiente:

El tribunal dispuso la división en cuatro partes de los bienes de la difunta princesa Margarita, y que se entregara una á doña Elvira, otra á doña Beatriz, otra á doña Alioe y la restante se dividiera por mitad entre D. Jaime y doña Blanca.

También ha dispuesto se dividan en cuatro partes iguales, adjudicándose una á cada princesa, los bienes muebles é inmuebles situados en Italia, que pertenecían á la princesa Margarita, y se hagan cinco lotes iguales, uno para cada hijo, de las joyas, encajes y del capital depositado como garantía de la renta dotal de 32,500 florines. Ha sido excluida de la división la renta dotal, que queda exclusivamente á disposición de D. Carlos.

La sentencia condena á D. Carlos á presentar á doña Elvira la cuenta de rentas de los bienes administrados por él ó por su orden, que forman la cuarta parte de su cuota hereditaria, á contar del día de la muerte de su madre hasta el 29 de Octubre de 1896, fecha en que la litigante se fugó de la casa de Viareggio.»

## CORREO DE MADRID

6 Junio 1906.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Son muy comentadas las conferencias que han celebrado importantes políticos.

Una Silvela con el general Azcárraga.

Otra Martínez Campos con el ministro de la Gobernación.

Estas conferencias se atribuyen por unos al proyecto del gobierno de adoptar una medida de resonancia contra determinados elementos que simpatizan con la Unión Nacional.

Otros atribuyenlas á dificultades políticas.

En las casas de Cosío y Paraíso, muchos unionistas dejaron sus tarjetas en prueba de adhesión aunque se había acordado no realizar esta manifestación.

El ministro ha dicho que no se emplearán procedimientos violentos contra los contribuyentes que no paguen; solo se les embargará conforme con lo que previene la instrucción.

Hoy firmará un decreto admitiendo la dimisión del mando militar de Zaragoza al que hoy lo ejerce.

El Sr. Paraíso expuso ayer su opinión respecto al empréstito, que calificó de operación ruinosa, pues con ella se ha intentado satisfacer á los que pretenden salvar á España y realizar su fortuna particular con los girones de la Hacienda española.

«El empréstito—añadió—representa el aumento de la fabulosa fortuna de unos y el insostenible sacrificio de otros.

El próximo viernes comenzará la operación de prorrateo de la suscripción del empréstito.

Faltan por convertir cinco millones de pesetas en obligaciones del Tesoro y 25 millones en Aduanas.

Los resguardos del empréstito se han cotizado hoy con nueve enteros de beneficio sobre el tipo de emisión.

El Corresponsal

## Varias noticias

Muy pronto se constituirá en esta capital una junta organizadora para llevar á cabo el proyecto de confederación económica española con factorías en las principales plazas del mundo.

El señor juez de primera instancia de Alicante y su partido hace saber que el 11 del actual á las once de su mañana tendrá lugar, ante dicho juzgado el sorteo de los vocales que han de constituir la junta del partido que determina el artículo 31 de la ley del jurado, cuyo acto será público.

En Barcelona ya se han terminado las obras de la nueva plaza de toros.

Se inaugurará el 29, lidiándose diez reses de Veragua.

Tiene capacidad para 15,000 personas.

**GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN**  
 Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
 Depósito de vidrios planos.

Uno de los trenes que hacen el servicio del muelle, descarriló ayer mañana frente á la Esplanada de España, saliendo de los rails los tres últimos vagones del convoy, que quedaron destrozados, particularmente las ruedas, tope y ejes de los mismos.

En el último de dichos vagones iba un guardafreno que al ocurrir el descarrilamiento, se arrojó con presteza á la vía, ocasionándose en la caída una dislocación en la muñeca derecha y varias contusiones, leves por fortuna.

No es cierto que el Doctor Esquerdo haya marchado á Barcelona y Marsella, como dice anoche *La Correspondencia de Alicante* equivocadamente, por más que afirma referirse á noticias autorizadas, pues el ilustre Doctor Esquerdo no se ha movido de Madrid.

Con una expresiva y cariñosa dedicatoria que agradecemos, hemos recibido un ejemplar de la obra titulada *"Notiones generales de música y canto"* por D. Ernesto Villar Miralles, profesor de dicha asignatura en la Escuela Normal Superior de Maestros de Alicante.

Esta obra es sumamente útil y sirve de libro de texto á la enseñanza de esta asignatura en las Escuelas Normales y prueba evidentemente la competencia del autor señor Villar y su amor al estudio.

Se acusa al siglo XIX de presentar una gran decadencia artística. Esta acusación es falsa, el siglo actual tiene un arte propio que es la música.

Se halla de venta la obra en los principales almacenes de música y librerías al precio de cinco pesetas ejemplar.

**A LOS FORASTEROS**

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestregus to apetezca, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Venciendo en 1.º de Julio próximo un trimestre de interes de deuda perpétua al cuatro por ciento interior y exterior, y de inscripciones nominativas de igual renta y un semestre de acciones públicas y carreteras de 34 millones de reales la direccion general ha dispuesto que desde 1.º de Junio actual se admitian por las oficinas de Hacienda todos los días no feriados, los cupones de las expresadas deudas y vencimientos ó los créditos originales, á fin de que oportunamente se efectúe el pago de los mismos.

En la Escuela Superior de Maestras se ha recibido el título profesional de maestra de primera enseñanza elemental expedido á favor de doña Maria Dolores López Picó.

Para el próximo verano se espera en nuestra capital la visita del ilustre ex rector de la Universidad de Valencia doctor D. Francisco Moliner, que se propone hacer propaganda en Alicante de su magnífica y humanitaria obra de sanatorio de Porta-Coeli.

El mercado inglés ha iniciado este año una mayor demanda de vinos españoles en comparación con el anterior.

También los vinos de Málaga son cada día mas estimados, sobre todo cuando se procura conservar su buena calidad y no adulterar por nada ni por nadie su pureza.

Ya en Barcelona hay música todas las noches en los paseos, de nueve á once.

En Alicante hay que luchar porque haya música en la Esplanada y porque vaya gente.

En los dos últimos sorteos de la lotería, ha tenido Alicante mala suerte.

Los premios han sido muy pocos é insignificantes.

Veremos si la mala racha se prolonga.

**SE ALQUILA**

Se alquila el piso principal de la casa calle de Castaños número 15.

Darán razon en el Almacen de Música de D. Antonio Falcó, número 17, en la misma casa.

Se habló bastante ayer en esta capital con ocasion de la especie verídica referente á que el directorio de la Unión Nacional ha tomado acuerdos reservados.

Por lo que respecta á los organismos adheridos en Alicante al directorio, se dice que des conocen en absoluto dichos acuerdos.

**¡MOLISMINI!**

Infalibrequita manchas.—Droguería «El Timón», Calatrava, Alicante.

**LINEA CONSEIL**

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

**BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE**



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 2.

**Gran Hotel Iborra**

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

**Elegante horchatería**

DE

**ANTONIO LOPEZ JEREZ**

Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

**Pasaje de Amérigo**

**LA SIN RIVAL**

**Gaseosa CERNUDA**

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

**CAFÉ SUÍZO Y BILLARES**

Liceres y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

**SERVICIO ESMERADISIMO**

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente de la fábrica. También se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracalillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

**A LAS FAMILIAS**

**Gran Droguería**

**EL TIMON**

**JESUS NOGUEIRA**

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

**PAPELES PINTADOS**

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

**ULTIMA HORA**

Madrid 7 (4'15 t.)

Mañana á las cuatro de la tarde se reunirá el Directorio de la Unión Nacional, con asistencia de todos los individuos que componen el mismo, para lo cual regresarán desde provincias á Madrid. Hay verdadera expectación por conocer los acuerdos que se tomen y á los cuales, por adelantado, se dá gran importancia. —En Barcelona han vuelto al trabajo 300 cargadores del muelle.

Madrid 7 (5'10 t.)

Agrávase situación China. Boyers detuvieron Langfang tren tropas chinas. —Carécese noticias Transvaal.—Hoy después del Consejo, ha firmado S. M. los decretos concediendo honores de jefe de Administración civil á los alcaldes de Elche y Santapola, por los servicios prestados con motivo del eclipse.

71'30-26'80.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑEZ.

quitándose el levitón, arremangando su camisa y dejando ver sus brazos atléticos.—Esto me trae á la memoria los tiempos de Montfacon... Ya veis... ¡Rayos, ya quisiera estar en el sitio! ¡El cuchillo, muchacho, el cuchillo, el cuchillo!

Eso es; tú lo entiendes: ¡vaya una hoja de gusto!... ¿Quien se pone ahora delante de mí?... ¡Capital con un cuchillo como este me arrojaría á un toro furioso.

Y al decir esto blandió el cuchillo, moviendo á uno y otro lado su hercúleo brazo. Sus ojos empezaron á inyectarse de sangre, y el instanto sanguinario volvió á presentarse en toda su espantosa energía. El matadero, que estaba en el patio, era una pieza abovedada, sombría y alumbrada únicamente por un pequeño tragaluz. El eriado condujo dos carneros hasta la puerta.

—¿Los llevo á la argolla, señor amo?

—¡Rayos! ¿Para qué atar esos corderos? No tengas cuidado, que los mataré en el torno de mis rodillas. Vengan, y vuélvete á la tienda.

El mozo se marchó. Rodolfo quedó solo con el Churiador, observándolo con la mayor atención y casi con ansiedad.

—¡Vamos, manos á la obra!—le dijo.

—Y no durará mucho tiempo, por vida mía. ¡Rayos! ya veréis, ya veréis como menea el cuchillo... Ya me arden las manos... y me zumban los oídos... y me laten las sienas... y el mundo se

«vuelve encarnado...» ¡Vamos, tú, alma de lana... á ver cómo te quito las ganas de balar!

Los ojos del Churiador brillaron con fuego salvaje, se arrojó de un salto sobre el carnero, le suspendió sin el menor esfuerzo y se lo llevó como un lobo que se retira con la presa á su cubil. Rodolfo le siguió y se arrimó á la puerta después de haberla cerrado.

El matadero era oscuro, y un solo rayo de luz caía perpendicularmente desde la claraboya sobre la ruda fisonomía del Churiador, iluminando su cabello pálido y sus rojas patillas. Doblado en ángulo recto por la cintura, tenía en la boca el cuchillo, que brillaba en media del claro oscuro, y sujetando al mismo tiempo el carnero entre las dos rodillas, lo cogió por la cabeza, lo tendió en el suelo y lo degolló.

Al sentir la hoja del cuchillo, dió el carnero un balido triste y dolorido, volvió hacia el Churiador los moribundos ojos, y dos chorros de sangre bañaron la cara del matador.

El quejido, la mirada y la sangre que chorreaba de su cara, causaron á este hombre una impresión espantosa. Cayósele el cuchillo de la mano; su rostro quedó lívido y horrorizado, sus ojos fijos y abiertos, y el cabello erizado... Dió hacia atrás algunos pasos, y exclamó con voz trémula y sofocada:

—¡Oh!... ¡el sargentol... ¡el sargentol...

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

**La Cerámica Alicantina**  
**DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA**

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Grosses.)  
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.  
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.  
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)  
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, nueos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ**

DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA**  
**BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.  
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1  
(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

Rodolfo corrió hacia él.

—¡Vuelve entí... sosiégate, amigo mio!

—¡Allí, ¡allí está!... ¡el sargento!...—repitió el Churiador retrocediendo paso á paso, con la vista fija y señalando con el dedo algún fantasma invisible. En seguida dió un grito espantoso como si le hubiese tocado el espectro, y se precipitó hacia el sitio más oscuro del matadero, se arrimó con el pecho y los brazos extendidos á la pared como si quisiera derribarla para huir de la horrible visión y volvió á repetir con voz sorda y convulsa:

—¡Oh! ¡el sargento!... ¡el sargento!...

—Me alegro, monseñor, porque me costaría trabajo demostrárselo de otro modo.

—Vamos ahora á ver la casa: Murph ha tenido ya este placer, y yo quiero también tenerle.

Bajaron la escalera, y, al entrar en el patio, dijo respetuosamente al Churiador el mozo del establecimiento:

—Ya que sois el amo, señor, vengo á decirlos que hay mucho despacho.

Se acabaron las costillas y las piernas de carnero, y será preciso matar una ó dos reses inmediatamente.

—Ahí tenéis—dijo Rodolfo—una excelente ocasión de lucir vuestra habilidad.

Manos á la obra—cuando gustéis, yo estrenaré vuestra cocina comiendo algunas chuletas de carnero, porque el paseo me ha abierto el apetito.

—¡Qué bueno sois, Sr. Rodolfo!—dijo el Churiador lleno de alegría

Ya que me alabáis así, voy á echar el resto de mi habilidad.

—¡Llevaré dos carneros al matadero, señor amo?

—Sí, y tráeme un cochinito de buena punta, que no sea muy fina, y ancho de revés.

—Aquí está, señor amo; ¿os podeis afeitár con él.

—¡Bayos, Sr. Rodolfo!—exclamó el Churiador

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—**CORREO**, salida 4'19 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; **MIXTO**, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO** salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se reeegen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

**Diigencias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.